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Às treze horas e doze minutos do dia quatro do mês de agosto do ano de dois mil e vinte, foi realizada a Sexagésima Quinta 1 
Reunião Ordinária do Comitê da Sub-Bacia Hidrográfica do Rio Salgado – CSBH Salgado, de forma virtual, via Plataforma 2 
CISCO WEBEX, que contou com a participação das instituições membros: Associação dos Pequenos Produtores de Sítio 3 
Balança – Maria Naiara Ferreira de Lucena; Companhia de Água e Esgoto do Ceará (CAGECE) – Marcelo Gutierre Wuerzius; 4 
Sítio Barreiras Fruticultura – Joacy Fonseca Neto; Associação dos Assentados da Fazenda Boa Vista e São Judas Tadeu – José 5 
Ventura Saraiva; Associação Comunitária Santo Antônio – Expedito Fernandes da Silva; Sociedade Anônima de Água e Esgoto 6 
do Crato (SAAEC) – José Yarley de Brito Gonçalves; Associação Comunitária dos Produtores Agrícolas Antônio Neves – Sítio 7 
Baixa Grande – José Francisco Rodrigues; Associação Comunitária para o Desenvolvimento Rural dos Sítios Alto Alegre e 8 
Malhada Grande – Francisco Viana Santiago; ASIDESS Várzea Alegre – José Marcílio dos Anjos Feitosa; Associação de Classe 9 
dos Pequenos Irrigantes do Vale do São Miguel – José Alves dos Santos Neto; Associação Integrada dos Fruticultores de Lavras 10 
da Mangabeira (AFRUTILAM) – Francisco Furtado Guedes; Associação do Distrito de Irrigação Icó/Lima Campos (ADICOL) 11 
– Francisco Alexandro Fabrício; Universidade Federal do Cariri (UFCA) – Francisco José de Paula Filho; Universidade Regional 12 
do Cariri (URCA) – Francisco Edmar de Sousa Silva; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares 13 
de Milagres – Cícera Aristides Pereira; Associação de Agricultura Familiar e Empreendimentos Familiares Rurais do Distrito de 14 
Ponta da Serra (AFERPS) – Antônio Laurentino da Silva; Sistema Integrado de Saneamento Rural da Bacia do Salgado (SISAR) 15 
– Jomávia Lacerda Correia; Instituto Agropolos do Ceará – Wyldevânio Vieira da Silva; Federação das Associações do Município 16 
de Icó – João do Carmo Parnaíba; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Ipaumirim – 17 
Antônio Maria de Alexandria; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Icó – Alan Robson 18 
Ricardo Alves; Sindicato Rural de Cedro (SINRURAL) – José Ferreira Lima; Câmara Municipal de Brejo Santo – Francisco 19 
Tomaz de Santana; Prefeitura Municipal de Jati – Renato Vidal de Queiroz; Prefeitura Municipal de Milagres – Francisco Cícero 20 
Alves de Caldas; Prefeitura Municipal de Missão Velha – Luciene Sousa Silva; Prefeitura Municipal de Juazeiro do Norte – 21 
Sidney Kal-Rais Pereira de Alencar; Prefeitura Municipal de Baixio – Francisco Pontes Trigueiro Júnior; Prefeitura Municipal 22 
de Umari – Jimmy Kendal Barros Monteiro; Prefeitura Municipal de Barbalha – Maria Geane Luciano Silva; Prefeitura 23 
Municipal de Várzea Alegre – Tarciso Simião Leonardo; Prefeitura Municipal de Grangeiro – Robson Peter Clementino Aquino; 24 
EMATERCE – Kléber Correia de Souza; Coordenadoria de Saúde/Icó – Cicero Dias de Lima; Secretaria de Recursos Hídricos 25 
(SRH) - Luiz Amisterdan Alves de Oliveira; SEMACE – Anderson Lima dos Santos; Secretaria de Meio Ambiente (SEMA) – 26 
Jorge Madsson Macêdo de Melo; Secretaria de Educação do Estado do Ceará (SEDUC) – Samuel Pereira de Sousa; Instituto do 27 
Desenvolvimento Agrário do Ceará (IDACE) – Roberto Simão da Silva; DNOCS – Francisco Fernandes Ferreira e Instituto 28 
Chico Mendes de Biodiversidade (ICMBIO) – Paulo Fernando Maier Souza. Perfazendo assim, o quórum regimental de acordo 29 
com o artigo quinze do Regimento Interno do Comitê da Sub-bacia Hidrográfica do Rio Salgado (Decreto n° 32.842/2018). O 30 
coordenador do núcleo de gestão da COGERH/Crato, Rafael Landim, desejou boa tarde a todos e iniciou a reunião apresentando 31 
as regras de convivência nas reuniões virtuais. O presidente do CSBH Salgado, o sr. Wyldevânio Vieira, desejou boas-vindas a 32 
todos e informou que participou de uma live on-line com o presidente do Comitê de Bacia do Rio Guandu que fica localizado 33 
no Rio de Janeiro, e que foi relatado as ações do Comitê do Rio Salgado. Informou que está elaborando um protocolo para 34 
realizações das reuniões do Comitê que vai servir para as reuniões virtuais e presenciais, falou que quando estiver pronto vai 35 
repassar para conhecimento dos membros. Comunicou ainda que devido a questões pessoais ele só poderia permanecer na 36 
condução da reunião até às quinze horas e posteriormente o vice-presidente do Comitê o sr. Francisco Edmar conduziria até o 37 
encerramento. Por fim, o sr. Wyldevânio relatou uma história e um salmo para reflexão. O secretário geral do CSBH Salgado, o 38 
sr. Cícero Dias juntamente com a técnica do núcleo de gestão da COGERH/Crato, Geryslândia Grangeiro, fizeram a chamada 39 
de cada instituição e os membros representantes das suas instituições responderam um a um a presença. O sr. Cícero Dias fez a 40 
leitura da substituição de representante do Instituto do Desenvolvimento Agrário do Ceará (IDACE) – Roberto Simão da Silva, 41 
que foi aprovada pela plenária. Em seguida fez a leitura do ofício enviado pela Gerencia Regional da Bacia do Salgado 42 
comunicando sobre as ações danosas e de vandalismo no dique de bombeamento do sistema Orós/Lima Campos comandadas 43 
pela Associação do Distrito de Irrigação Icó/Lima Campos (ADICOL), que ocasionou tanto prejuízos financeiros, como também 44 
a gestão de transferência hídrica entre os dois Açudes Orós/Lima Campos, tendo em vista que essas atitudes incentivou o uso 45 
indevido de água em todo trecho onde ocorre perenização pelo bombeamento. O sr. Wyldevânio informou que inicialmente a 46 
diretoria do Comitê analisará o ofício, para em seguida dar uma resposta a gerência de acordo com regimento do Comitê, e que 47 
seria viável criar uma comissão para avaliar esse ofício. Em seguida colocou a ata da 64ª Reunião Ordinária e 26ª Reunião 48 
Extraordinária do CSBH Salgado em apreciação pela plenária, que foi aprovada na íntegra. Posteriormente, Rafael Landim 49 
apresentou o relatório anual de atividades do CSBH Salgado no ano de dois mil e dezenove, explicou o que é Procomitê e 50 
informou que todo final de ano será apresentado um relatório de atividades realizadas do Comitê. E informou que no ano de dois 51 
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mil e dezenove, 3.548 pessoas foram envolvidas nas atividades do Comitê do Salgado juntamente com a sua secretaria executiva. 52 
Wyldevânio colocou em apreciação da plenária o relatório apresentado, e foi aprovado pela plenária. Dando continuidade à pauta, 53 
o sr. Wyldevânio, explicou que a Associação do Distrito de Irrigação Icó/Lima Campos (ADICOL) enviou um ofício de nº 54 
05/2020 solicitando a revogação da resolução 001/2019 do CSBH Salgado, em que restringia o uso das águas do açude Lima 55 
Campos para o abastecimento humano da sede municipal de Icó e do distrito de Lima Campos, e que a plenária vai decidir se 56 
aprova ou não a revogação desta resolução. O sr. Francisco Canindé presidente da ADICOL informou que as famílias do 57 
perímetro irrigado precisam de água para irrigação e que na reunião de alocação dos Vales Perenizados do Jaguaribe e Banabuiú 58 
foi aprovada a vazão de 700 l/s do Orós para o Lima Campos, e que acredita ser suficiente para usos na irrigação e o consumo 59 
humano. O gerente regional da COGERH/Crato o sr. Alberto Medeiros, recomenda que seja apresentada a situação do 60 
reservatório Lima Campos, para em seguida ocorrer a votação da plenária. Wyldevânio Vieira, sugeriu que Alberto apresentasse 61 
a situação do reservatório para o melhor entendimento. Alberto Medeiros, apresentou como funciona o sistema Orós/Lima 62 
Campos, explicou que com o rompimento do dique o percurso da água que vai do Açude Orós para o Açude Lima Campos 63 
desceu por gravidade, e que no caminho onde fica a comunidade do Pedregulho estão usando essa água para irrigação irregular, 64 
e mesmo com bombeamento de 700 l/s, devido ao desvio agora existente, só chegará cerca de 290 l/s ao açude Lima Campos. 65 
Alberto apresentou alguns cenários de alocações, com e sem transferência de água do bombeamento Orós/Lima Campos. 66 
Wyldevânio, questionou se tem algo que possa ser feito para esse desvio de água irregular. Alberto respondeu que em dois mil e 67 
dezenove deu certo fazer a gestão de água após diversas discussões com a participação inclusive do Ministário Público e foi 68 
acordado um calendário para irrigação, mas com a quebra do dique este ano, não foi possível fazer uma gestão e que já entrou 69 
em contato com o promotor de Icó para ver se consegue alguma solução. O sr. Francisco Canindé informou que desde dois mil 70 
e dezesseis o pessoal do pedregulho desvia água para irrigar por inundação sendo que está prática de método de irrigação está 71 
proibido no Estado do Ceará e que cabe a COGERH e ao Ministério Público tomar uma decisão diante essa situação. O sr, Yarley 72 
representante da Sociedade Anônima de Água e Esgoto do Crato, informou que entende a situação, mas o pessoal do Pedregulho 73 
e Guassussê precisam dessa água também, que falta uma gestão para melhorar essa situação.  O sr. João do Carmo Parnaíba 74 
representante da Federação das Associações do Município de Icó, sugeriu que tenha fiscalização no bombeamento para que a 75 
água chegue no açude Lima Campos, reforçou que irrigação por inundação é proibido por lei no Estado do Ceará, e que o 76 
perímetro irrigado está sento prejudicado por conta desse tipo de irrigação e pelo desvio de água. O sr. Alexandro representante 77 
da ADICOL reforçou que tenha fiscalização para que chegue pelo menos 400 l/s no Açude Lima Campos, e que a água da 78 
transposição do Rio São Francisco irão diminuir esses conflitos. O sr. Wyldevânio esclareceu que o Comitê de bacia não foi 79 
comunicado dessa dificuldade de água do perímetro, que a quebra do dique só prejudicou mais ainda a situação, falou que a 80 
situação é muito delicada, e que seria bom uma solução que atendesse a todos que precisam. Sugeriu que houvesse uma 81 
negociação com o pessoal do Pedregulho, uma comissão de acompanhamento ou a microbacia que o açude está inserido para 82 
tentar solucionar este problema. O sr. Francisco Fernandes Ferreira representante do DNOCS, sugeriu que seja feito um 83 
calendário de irrigação com o pessoal do Pedregulho para chegar mais água no açude Lima Campos e consequentemente tenha 84 
água para o perímetro irrigado. Rafael Landim explicou que para ter reunião com a comunidade de Pedregulho fica difícil pois 85 
a localidade é ruim o sinal de internet e que devido a pandemia não tem como fazer presencialmente. Alberto Medeiros reforçou 86 
que na comunidade do Pedregulho é difícil o contato com os usuários. Em seguida Wyldevânio colocou em votação a revogação 87 
ou não da resolução 001/2019 CSBH Salgado, e plenária aprovou a sua revogação. Alberto Medeiros questionou a sra. Márcia 88 
Caldas representante da Secretaria de Recursos Hídricos como pode proceder a revogação dessa resolução ao Conselho de 89 
Recursos Hídricos do Estado do Ceará – CONERH. A sra. Márcia Caldas informou precisará enviar a Ata desta reunião e um 90 
ofício solicitando a revogação para o CONERH, e que a revogação só valerá após passar por essa apreciação. O sr. Wyldevânio 91 
agradeceu a participação de todos e se desculpou por ter que se ausentar da reunião e passou a condução para o vice-presidente 92 
o sr. Francisco Edmar.  O sr. Francisco Fernandes Ferreira falou que o Comitê teria que ter mais autonomia para as decisões e 93 
que essa revogação ainda terá que passar pelo CONERH, que se não conseguir colocar em apreciação na próxima reunião do 94 
CONERH no dia 25 de agosto de dois mil e vinte o perímetro irrigado sofrerá as consequências. O sr. Francisco Edmar questionou 95 
se a plenária aprova fazer a alocação do açude Lima Campos. O sr. Alexandro sugeriu que seja feito a alocação logo para que 96 
não tenha mais perda de tempo. A plenária aprovou realizar a alocação negociada de água do Açude Lima Campos. Alberto 97 
Medeiros apresentou novamente as propostas de alocações do açude Lima Campos. Foi aprovado a proposta de 400 l/s, sendo 98 
71 l/s via adutora para abastecimento humano da sede municipal de Icó e do distrito de Lima Campos, e 329 l/s para ser liberado 99 
no perímetro irrigado Icó-Lima Campos, considerando a entrada de uma vazão constante de 300 l/s oriunda do bombeamento do 100 
Açude Orós para o Açude Lima Campos, assim, podendo chegar em trinta e um de dezembro de dois mil e vinte com até 101 
5.218.430m³ que equivalente a 7,9% de sua capacidade. Foi criado uma Comissão de Acompanhamento para o diálogo com a 102 
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comunidade do Pedregulho formada pelas instituições membros: Federação das Associações de Icó – João do Carmo Parnaíba; 103 
Associação do Distrito de Irrigação Icó/Lima Campos (ADICOL) – Francisco Canindé Pereira de Sousa; DNOCS – Francisco 104 
Fernandes Ferreira; Universidade Regional do Cariri – Francisco Edmar de Sousa Silva, junto com alguns colaboradores da 105 
COGERH. Seguindo a pauta, o sr. Rafael Landim apresentou os resultados das alocações negociadas de águas para o segundo 106 
semestre de 2020 dos reservatórios alocáveis da Sub-bacia do Rio Salgado, a saber: açude Cachoeira foi aprovado a vazão de 60 107 
l/s com liberação até o Sítio Caiçara e após redução da vazão, podendo chegar ao final do ano com até 11.910.504 m³ que equivale 108 
a 34,7% de sua capacidade, dos açudes com comissões gestoras, esse foi o único que não obteve o quórum regimental conforme 109 
resolução do CSBH Salgado n° 004/2020, assim, foi alocado juntamente com os membros do CSBH Salgado da microbacia II, 110 
entre outros convidados e membros da sua comissão gestora, sendo que nessa reunião também teve a inclusão do açude Prazeres 111 
que também está inserido nessa microbacia. O açude Prazeres foi aprovada a vazão de 350 l/s até chegar no Sítio Espinheiro, 112 
após chegar a essa localidade haverá a redução da vazão de até 150 l/s, podendo chegar ao final do ano com até 12.030.372m³ 113 
que equivale a 37,09% de sua capacidade. Açude Rosário foi aprovada a vazão de 40 l/s via adutora mais vazão contínua de 260 114 
l/s, uma onda de 410 l/s por trinta dias, mais duas outras ondas de 410 l/s durante quinze dia cada, sendo que essas duas ondas 115 
serão definidas pela comissão gestora, podendo chegar ao final do ano com 31.790.950 m³ equivalente a 67,3% de sua 116 
capacidade. Açude Atalho e Porcos por estarem localizado em série no leito do riacho dos porcos, foi aprovada a vazão de 600 117 
l/s, podendo chegar ao final do ano com até 6.537.969 m³ que equivale a 9,0% de sua capacidade. Açude Olho D’água foi 118 
aprovado a vazão de 86 l/s, sendo 36 l/s via adutora para abastecimento da sede de Várzea Alegre e 50 l/s para irrigação, podendo 119 
chegar ao final do ano com até 7.433.901 m³ que equivale a 39,2% de sua capacidade. As ondas só serão liberadas após reunião 120 
da comissão gestora, a qual avaliará a necessidade de liberação das ondas no rio. Açude Ubaldinho foi aprovado vazão constante 121 
de 35 l/s para abastecimento humano da sede de Cedro e sítio Agrovila, podendo chegar ao final do ano com até 22.154.352 m³, 122 
que equivale a 69,7% de sua capacidade. Açude Gomes foi aprovado vazão constante de 80 l/s, sendo 10 l/s para abastecimento 123 
do sítio Gomes pelo SISAR e 70 l/s para irrigação, podendo chegar ao final do ano com até 737.818 m³ que equivale a 30,9% de 124 
sua capacidade. Açude Quixabinha foi aprovado que não haverá liberação de água. Açude Thomás Osterne foi aprovado a vazão 125 
de 250 l/s sendo que 5 l/s é para o abastecimento humano de Ponta da Serra, podendo chegar ao final do ano com 7.046.636 m³ 126 
que equivale a 24,5% de sua capacidade. Açude Tatajuba foi aprovada a vazão de 4 l/s apenas para o abastecimento humano 127 
podendo chegar ao final do ano com até 208.353 m³ que equivale a 15,4% de sua capacidade. Alberto medeiros informou que o 128 
açude atalho faz parte do projeto da integração do rio são francisco e que atualmente as águas nessa data existente nele ainda 129 
não são da transposição, e que a partir de 2021, esse açude será gerenciado pela CODEVASF, e que a alocação foi antecipada 130 
em relação ao calendário de alocações definido pelo CSBH Salgado em acordo com a diretoria do comitê e da microbacia que 131 
que ele está inserido. Alberto informou que por conta da pandemia foi decidido que, os comitês de bacias iriam decidir como 132 
seriam feitas as alocações deste ano, e o Comitê do Salgado decidiu que as alocações fossem realizadas pelas comissões gestoras 133 
caso o açude tivesse, comissões de acompanhamentos, membros do comitê pertencentes a microbacias que o açude alocado está 134 
inserido, mais pessoas chaves das comunidades, que as alocações foram virtuais e avisou no final de cada alocação que caso a 135 
comunidade não ficasse satisfeito com o resultado das alocações recorressem a plenária do comitê do Salgado. E que devido a 136 
situação foi a melhor maneira que foi encontrada para realizar as alocações e a comunidade participasse da gestão participativa. 137 
O sr. Edmar reforçou que o comitê teve o cuidado de procurar a melhor solução possível para o momento de maneira democrática. 138 
Posteriormente a plenária aprovou e homologou as alocações negociadas de água do segundo semestre de 2020 e a Resolução 139 
das Alocações, n° 005/2020. Em seguida a sra. Márcia Caldas fez uma apresentação sobre o programa do Procomitês, como ele 140 
funciona, a origem e o histórico, a implementação e o processo de certificação. Na sequência Cicero Dias fez a leitura dos dois 141 
requerimentos apresentados: Requerimento nº 007/2020 gerada pelo membro Kleber Correia de Souza representante da 142 
microbacia IV, solicita fazer gestão a Órgão(s) e ou Entidade(s) de decisões e controle no estabelecimento de modalidades de 143 
outorgas de água para irrigação no âmbito do Projeto de Integração do Rio São Francisco, mais especificamente na Sub-bacia 144 
Hidrográfica do Rio Salgado para manter o direito de irrigação nas áreas trabalhadas com as dimensões atuais a partir de 1,0 145 
ha (um hectare), ou ampliações destas através do uso de métodos de irrigação localizada com tecnologias de última geração; 146 
permitir ampliações das áreas irrigadas inferiores a 1,0 ha (um hectare) para o limite máximo estabelecido, ou maiores através 147 
do uso de métodos de irrigação localizada com tecnologias de última geração, principalmente em regime associativo por 148 
Agricultores (as) de Base Familiar. Requerimento nº 008/2020 gerada pela microbacia IV, vem solicitar do CONERH, que seja 149 
considerada válida a decisão do referido Comitê, que revogou a Resolução 001/2019 e aprovou uma Vazão de 400 L/s do Açude 150 
Lima campos, sendo: 329 L/S para o Perímetro; e 71 L/S para a cidade de Icó, sem a necessidade de esperar a decisão do 151 
CONERH, que deverá acontecer na próxima reunião do mesmo. Foi observado que se for esperar que o CONERH, só decida 152 
essa situação do Perímetro Icó – Lima campos, (que é a Liberação de operação de Vazão), só na próxima reunião, o Perímetro 153 
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vai perder o Plantio do 2º semestre de 2020. Por fim, o vice-presidente do CSBH Salgado, Francisco Edmar de Sousa Silva 154 
agradeceu a participação de todos. Nada mais havendo a ser tratado, o vice-presidente Francisco Edmar de Sousa Silva encerrou 155 
a sessão e nós: Cícero Dias de Lima e Nayara de Souza Ribeiro, lavramos a presente ata que após lida e aprovada será assinada 156 
por nós e todos os presentes abaixo relacionados: 157 
Cícero Dias de Lima _______________________________________________________ 158 
Nayara de Souza Ribeiro_____________________________________________________ 159 
Maria Naiara Ferreira de Lucena_____________________________________________________ 160 
Marcelo Gutierre Wuerzius_____________________________________________________ 161 
Joacy Fonseca Neto_____________________________________________________ 162 
José Ventura Saraiva_____________________________________________________ 163 
Expedito Fernandes da Silva_____________________________________________________ 164 
José Yarley de Brito Gonçalves_____________________________________________________ 165 
José Francisco Rodrigues_____________________________________________________ 166 
Francisco Viana Santiago_____________________________________________________ 167 
José Marcílio dos Anjos Feitosa_____________________________________________________ 168 
José Alves dos Santos Neto_____________________________________________________ 169 
Francisco Furtado Guedes_____________________________________________________ 170 
Francisco Alexandro Fabrício_____________________________________________________ 171 
Francisco José de Paula Filho_____________________________________________________ 172 
Francisco Edmar de Sousa Silva_____________________________________________________ 173 
Cícera Aristides Pereira_____________________________________________________ 174 
Antônio Laurentino da Silva_____________________________________________________ 175 
Jomávia Lacerda Correia_____________________________________________________ 176 
Wyldevânio Vieira da Silva_____________________________________________________ 177 
João do Carmo Parnaíba_____________________________________________________ 178 
Antônio Maria de Alexandria_____________________________________________________ 179 
Alan Robson Ricardo Alves_____________________________________________________ 180 
José Ferreira Lima_____________________________________________________ 181 
Francisco Tomaz de Santana_____________________________________________________ 182 
Renato Vidal de Queiroz_____________________________________________________ 183 
Francisco Cícero Alves de Caldas_____________________________________________________ 184 
Luciene Sousa Silva_____________________________________________________ 185 
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